EGLISE DE DIEU, L'ETERNEL

P.O. Box 775
Eugene - Oregon - 97401
U.S.A.

Case postale 5980 (CH) 1002 Lausanne SUISSE

Lettre du Mois Janvier 2010

Chers Frères et Sœurs,

Salutations très affectueuses à vous tous. Nous voici à nouveau au mois de Janvier; le temps passe si vite. Comme la terre tourne sur elle-même, nous ne nous lassons pas de tourner les pages de notre Bible que nous lisons et qui nous montre nos moments d'infidélité, de désobéissance ou de chicane; puis elle nous dit comment nous réconcilier les uns avec les autres et avec notre Créateur, afin que nous puissions vivre le temps qui nous est accordé par Dieu, remplis d'assurance et de réconfort, tout en repoussant loin de nous l'horreur d'un confort et d'un bonheur égoïstes: nous n'oublions pas les malheureux, le sort auquel les réduisent de nombreux événements nous attriste. Frères, Dieu nous entend! Dieu les voit. Prions Dieu: "Que Ton règne vienne".

Dieu nous a créés avec des émotions, pour que notre vie soit pleine d'intérêt, pleine de sens. Ainsi nos émotions peuvent être quelque chose de merveilleux, mais elles peuvent aussi être quelque chose d'extrêmement nuisible à supporter. L'une d'elles, c'est la peur. Vivons-nous dans la peur de ce qui peut nous arriver? Sommes-nous épouvantés par ce qui peut nous arriver, ou par ce qui se passe tout autour de nous? Ou sommes-nous capables de maîtriser cette peur afin qu'elle ne crée pas dans notre vie de l'affolement, de la panique?

Il est tout à fait naturel de ressentir tantôt de la joie et tantôt de la tristesse, tantôt de la confiance, tantôt de l'angoisse et de la crainte. Mais il faut que ces émotions soient bien maîtrisées, car elles peuvent devenir un fardeau si lourd, si accablant, qui nous empêche d'agir correctement et de faire face aux problèmes que nous rencontrons dans cette vie. Une crainte bien maîtrisée peut nous aider à prévoir des dangers et à les éviter, mais si elle n'est pas dominée correctement, alors elle crée en nous une peur extrêmement nuisible que nous avons à supporter. Elle remplira notre vie d'angoisse, d'inquiétude et nous empêchera de réagir favorablement, avec sagesse, à certaines circonstances.

Nous en avons un exemple dans la parabole des mines, où l'un des serviteurs dit: "Car j'avais peur de toi, parce que tu es un homme sévère . . ." (Luc 19:21). Cette peur le poussa à agir d'une façon totalement contraire à la raison, alors qu'avec ce qu'il avait reçu, sa vie aurait pu être remplie de joie et de satisfaction, et qu'en faisant valoir ce don, il aurait pu entrer dans la joie de son Maître, comme les deux autres serviteurs.

Nous rencontrons parfois des gens qui ont si peur, qui sont si épouvantés qu'ils ne peuvent rien faire. Et pourquoi sont-ils ainsi? Parce qu'ils ne parviennent pas à maîtriser correctement cette émotion qu'est la peur. Dans Proverbes 29:25, de la version Rabbinat, nous lisons ceci: "La peur fait tomber l'homme dans un piège; qui met sa confiance en l'Eternel est à l'abri". Ainsi si nous avons une crainte malsaine des êtres humains ou des événements qui se passent autour de nous, ou encore dans un processus d'épuration que Dieu juge bon que nous traversions, afin que Son œuvre soit rendue parfaite pour le jour de Jésus-Christ, si nous nous laissons envahir par la peur, alors nous pouvons tomber dans un piège, c'est-à-dire une situation qui va empirer plutôt que de s'améliorer. Combien d'appelés, face à certaines circonstances, ont peur de vivre pleinement la Voie de Dieu; ils ont peur des risques, ils ont peur des imprévus. Et pourtant, la promesse de Dieu est là: "Celui qui met sa confiance en l'Eternel est à l'abri".

Certes, le fait de sursauter lorsque quelqu'un vous surprend par derrière, cela est tout à fait normal; il s'agit là d'une réaction naturelle qu'a chaque être humain dans une mesure ou dans une autre. Cela n'est pas à comparer avec quelqu'un qui vit continuellement dans l'inquiétude, étant jour après jour dans l'anxiété, ne parvenant pas à surmonter cette appréhension de ce qui peut arriver. Une telle peur est quelque chose d'extrêmement nuisible dans la vie d'une personne, car cela peut la pousser à un découragement presque constant.

Alors comment et par quel moyen allons-nous vaincre cette peur? Voyons ce que l'apôtre Paul rappela à Timothée: "C'est pourquoi je t'exhorte à ranimer la flamme du don de Dieu . . . Car ce n'est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné; au contraire, son Esprit nous remplit de force, d'amour et de sagesse" (II Tim. 1:6–7). Ce n'est donc pas le Saint-Esprit de Dieu qui nous pousse à avoir peur, à vivre dans la peur. Dieu nous donne un Esprit de force: la capacité de nous soumettre à Dieu et de résister aux influences de Satan qui sème la terreur. Dieu nous donne un Esprit d'amour: c'est-à-dire renoncer à soi-même par égard pour quelqu'un d'autre. Dieu nous donne un Esprit de sagesse: la sagesse nous pousse à être disciplinés, à nous rapprocher de Dieu et à Lui manifester notre confiance. Ainsi le Saint-Esprit, lorsqu'il domine notre vie, nous donne

des attributs qui sont contraires à la peur et qui combattent la peur. "Approchons-nous donc avec assurance du trône de la grâce, afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins" (Héb. 4:16). Lorsque nous demandons à Dieu de nous aider ou de nous accorder Sa protection, nous devons avoir confiance en le fait que nous pouvons compter sur Lui. "... car Dieu lui-même a dit: Je ne te délaisserai point, et je ne t'abandonnerai point. C'est donc avec assurance que nous pouvons dire: Le Seigneur est mon aide, je ne craindrai rien ..." (Héb. 13:5–6). Voilà comment nous pouvons surmonter la peur: en faisant ce que Dieu veut que nous fassions, afin que nous puissions avoir l'assurance de bénéficier de Son Esprit de force et de sagesse pour vaincre toutes ces inquiétudes, ces peurs qui sont néfastes dans notre vie.

Dieu permet que nous traversions certaines circonstances pour que nous apprenions à Lui faire confiance. C'est ce que Jésus-Christ fit avec Ses disciples lorsqu'ils montèrent dans la barque pour aller sur l'autre bord et qu'il s'éleva une grande tempête. Jésus-Christ leur dit: "... Pourquoi avez-vous peur, gens de peu de foi? ..." (Matt. 8:26). Pourquoi avaient-ils si peur alors que Christ Lui-même était à leur côté? Eh bien parce qu'ils n'avaient pas encore développé dans leur vie cette foi en les promesses et en les interventions de Dieu.

Un autre exemple: lorsque Jésus-Christ rejoignit Ses disciples, marchant sur la mer; ils poussèrent des cris, car ils crurent que c'était un fantôme. Mais Jésus leur dit: "... Rassurez-vous, c'est moi; n'ayez pas peur!" (Matt. 14:27). Ce qui est intéressant ici, c'est que lorsque Pierre voulut aller à la rencontre de Christ avec assurance, il marcha sur l'eau; mais du moment qu'il se rendit compte d'un élément, qui était dans ce cas le vent, et qu'il eut peur, il commença à s'enfoncer.

Donc, non seulement nous devons rester fidèles aux instructions de Dieu mais encore, face à certains éléments qui nous poussent à la peur, nous devons manifester une confiance sans réserve à notre Dieu. Le juste vivra par la foi! Non pas par la vue de tout ce qui peut nous faire peur. A combien de reprises Jésus-Christ pourrait-Il nous dire: "... Pourquoi avez-vous si peur? ..." (Marc 4:40). Dans Proverbes 28:1, nous lisons ceci: "Le méchant prend la fuite sans qu'on le poursuive, le juste a de l'assurance comme un jeune lion". Ainsi si l'on fait ce qui est agréable à Dieu, on n'a pas à avoir peur. Mais lorsque notre confiance est en les choses tangibles plutôt qu'en Dieu, alors on vit dans l'inquiétude, on a peur même s'il n'y a pas lieu d'avoir peur.

Mais s'il y a lieu d'avoir peur, alors quelle crainte devrions-nous avoir? "Prenez-y donc garde, vous qui oubliez Dieu, de peur que je ne déchire, sans que personne délivre"

(Ps. 50: 22). S'il y a lieu d'avoir peur, c'est celle de pécher volontairement. Jésus-Christ nous avertit dans Jean 5:14: "... ne pèche plus, de peur qu'il ne t'arrive quelque chose de pire". Ne pratique pas volontairement le péché, de peur qu'il ne t'arrive quelque chose de pire. Voilà ce dont nous devrions avoir peur; c'est une peur qui est la manifestation d'une crainte respectueuse de notre Dieu et de Son mode de vie. C'est alors que nous pouvons avoir cette assurance que Dieu ne nous délaisse point, qu'Il ne nous abandonne point, qu'Il est notre aide et que nous n'avons rien à craindre. "Où irais-je loin de ton Esprit, et où fuirais-je loin de ta face? Si je monte aux cieux, tu es là; si je me couche au séjour des morts, te voilà. Si je prends les ailes de l'aurore, et que j'aille habiter à l'extrémité de la mer, là aussi ta main me conduira, et ta droite me saisira" (Ps. 139:7–10).

Ne cédons pas à la désobéissance; ne succombons pas à la révolte, mais restons courageux, restons forts dans la foi, restons fermes dans l'appel de Dieu et soyons Ses enfants, jusqu'au jour où nous serons Ses fils et Ses filles dans la glorieuse Famille de Dieu. Bien que le temps devienne de plus en plus éprouvant à cause de ce qui se passe dans notre monde, Dieu dit à Son peuple: "Ne craignez pas le roi de Babylone, dont vous avez peur; ne le craignez pas, dit l'Eternel, car je suis avec vous pour vous sauver et vous délivrer de sa main" (Jér. 42:11). Rien sur cette terre et dans les cieux ne peut surpasser la puissance de Dieu. Alors agissons courageusement conformément à Sa volonté et ayons confiance en Lui, sachant que Dieu nous aime et qu'Il rendra parfaite, pour le jour de Jésus-Christ, l'œuvre qu'Il a entreprise dans nos vies.

Déracinons donc cette peur qui parfois s'empare de notre esprit, cette peur qui nous empêche d'agir sagement devant Dieu. "... Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?... Qui accusera les élus de Dieu? C'est Dieu qui justifie!" (Rom. 8:31, 33).

Avec toute mon affection respectueuse pour vous tous,

Votre frère en Christ,

Jean Aviolat